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трических зон упрочнения отвалов  (коэффициент локальной интенсивности изнашивания), представляющий 
собой отношение износа рабочих поверхностей деталей плуг в точке замера к среднему износу рабочих по-
верхностей деталей плуга. Предложена расчетная методика определения локального коэффициента интенсив-
ности изнашивания. Показана целесообразность применения полуавтоматической вибродуговой наплавки и 
разработано необходимое технологическое оборудование. Рассмотрена технико-экономическая эффективность 
износостойкой наплавки рабочих поверхностей деталей плугов неперекрывающимися валиками. Повышение 
ресурса упрочненных деталей подтверждено натурными испытаниями. Использование новой технологии полу-
автоматической вибродуговой наплавки  позволяет увеличить ресурс деталей плугов в два раза.
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The article is devoted to the improving of technologies of strengthening components of plows by dip-transfer 
surfacing. A new scientific and technological approach to the increase of the resource of plow components, based on the 
technological processes of dip-transfer surfacing. A new optimality criterion of geometry of strengthening zones (Local 
coefficient of the wear rate) of the welding process has been established, which is the ratio of the working surfaces of 
the plow components at the measuring point to the average wear of the working surfaces of the components of plows. A 
design methodology for determining the Local coefficient of the wear rate has been proposed. The expediency of applying 
the semiautomatic dip-transfer surfacing is shown and the necessary technological equipment is developed. The technical 
and economic effectiveness of the wear-resistant hard-facing of the working surfaces of the components of plows by the 
unrecovered rollers is examined. Increase in the resource of the reinforced components was confirmed by tests. Using the 
technique of dip-transfer surfacing by the new technology can increase the resource of the components of plows by 200 %.
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В работе приведена модель процесса пакетной передачи данных по компьютерной сети в виде цветной сети Петри. 
Математическое описание разработанной модели состоит из перечисления множеств ресурсов и их взаимодействия. В 
разработанной модели передача информации от одного компьютера (источника) к другим четырем компьютерам (прием-
никам) происходит с учетом повторной посылки пакета от передатчика к приемнику в случае сбоя. При удачной передаче 
пакета формируется «квитанция» с указанием времени доставки пакета. В модели предполагается, что запрос передатчи-
ка на готовность приемника принять информацию включен в первый пакет, а в последнем переданном пакете содержится 
информация для прекращения сеанса передачи. Структура пакета также условно упрощена. Разработанная модель легко 
модифицируется, что позволяет оценить временные затраты при различных режимах передачи. Приводятся результаты 
более 100 экспериментов, которые позволяют оценить время и надежность передачи пакетов.
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The work presents a model of the process of a packet transmission of data over a computer network in the form 
of coloured Petri nets. The mathematical description of the model consists of the transfer of the sets of resources and 
their interaction. In the developed model, the transfer of information from one computer (the source) to the other four 
computers (receivers) by taking into account the retransmission of the packet from the transmitter to the receiver in 
the event of failure. If the successful transfer of the package is formed by the «receipt» with indication of the time 
of delivery of the package. The model assumes that the request the transmitter to the readiness of the receiver accept 
the information included in the first package, and in the latter delivered package contains the information for the 
termination of session of transmission. The structure of the package also conditionally simplified. The developed model 
can be easily modified, that allows to estimate the time spent in the various modes of transmission. The results are 
presented more than 100 experiments, which allow to estimate the time and reliability of the transmission of packets.

ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНЫЙ ЛИНГВОПРОЦЕССОРНЫЙ КОМПЛЕКС «КЛИОС» 
ДЛЯ ОБУЧЕНИЯ РКИ

Горисев С.А., Койнов А.В., Куземчик В.Д., Лисинин С.В., Михалева Е.В., Мишунин О.Б., 
Савинов А.П., Терехин Д.Э., Фирстов Д.И., Черкашин А.Ю.

ФГБОУ ВПО Национальный исследовательский Томский политехнический университет, Томск, Россия 
(634050, пр. Ленина, 30), e-mail: lisininsv@gmail.com

В данной статье рассмотрены автоматизированные обучающие системы, применяемые сегодня в России 
для создания электронных обучающих курсов по различным дисциплинам. Проанализированы характерные 


